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校長 野添 誠
大谷選手は野球界のスーパースターであると誰もが認めるところですが，実はその大谷選手，

高校生の頃から，「夢」を実現するために具体的で明確な目標を設定しながら行動していました。
球界稀に見る逸材は，その能力だけでなく，資質や行動力もずば抜けています。それはなぜでし

ょうか。大谷選手は，高校１年生のときに，野球部の監督からの教えで夢を叶えるために必要な行
動や要素をとりあげ，「目標達成シート」にまとめて行動していたのです。(下表①，②)
最初に，シートの真ん中のマスに，最後に到達したい目標を設定します。その当時，大谷選手は

「ドラフト1位で8球団から指名されること」を設定しました。次に，そのシートの中心3×3のマス
にテーマを達成するための要素(「体づくり」「コントロール」「キレ」「メンタル」「ｽﾋﾟｰﾄﾞ160km/h」
「人間性」「運」「変化球」)を設定しました。(①)。さらに，8つの要素を達成するために求められ
る具体的な項目(②)を設定し行動したのです。まさしく「努力にまさる天才なし」ですね。

昨今，全国の学校で取り組んでいるのが，いわゆる「教員の働き方改革」です。
これまで，学校教育において，教員は高い専門性を持ち，幅広い業務を担いながら，子供た

ちを指導して高い成果をあげてきました。これは，各教員の教育に対する情熱の上に成り立っ
ているものと考えますが，その背景には「子供たちのためと言われたら断れない」という使命
感や，保護者や地域から「子供や地域のために，手間や時間をかけてくれてありがたい。土日
も子供たちのために部活動や地域行事に頑張ってもらいたい。」という期待や評価に応えよう
とする教員の真面目さがあるものと考えます。
しかしながら，学校の現場を取り巻く環境は複雑化・多様化し，文部科学省や教育委員会等

の行政機関をはじめ，保護者，地域から学校に求められる役割や期待が拡大・増大しています。
学校は，現在，やらなければならない業務量があふれている状態で，全国的に，長時間勤務

が，ひと月あたり45時間を超える教員が多かったり，100時間を超える教員もいたりするなど
深刻な問題になっています。子供がいたり，親の介護が必要だったりする先生にはとっては，
学校はとても働きにくい環境になっていると言っても過言ではありません。もう，「使命感と
いった善意｣だけでは支えきれなくなっているのが現状です。
このような業務が続けば，教員が子供たちに接する時間が十分とれなくなり，結果，本来あ

るべき教育の質の維持は保たれず，持続的な教育が実現できなくなるものと危惧しています。
本校でも，県教委の指針や町教委の指導のもと，業務の簡素化，業務の効率化，業務改善の

意識化に努めていき，これから，あらゆる対策を保護者へも周知して参りますが，改革に当た
っては，どうしても，皆様の「学校の働き方改革」に対する御理解と御協力が必要なのです。
私は，本校の先生方も「真面目さ故に断れない」先生が多いと思います。この業務改善を

通して，「自分の働き方を，自分で調整できる」教師になってほしいと願っています。
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２学期がスタートして，３週間が過ぎようとしています。始業式の日に，生徒には，「２学期は，
体育大会，部活動の新人大会や演奏会，合唱コンクール，修学旅行などの大きな行事がたくさんあ
るから，目標と結果で伸びるチャンスの多い学期です。結果が積み重なることで自信につながりま
す。」という話をしました。生徒会も役員改選があり，生徒会の中心が１・２年生にバトンタッチ
されます。３年生にとっては，進路選択の大切な学期でもあります。
３年生は義務教育の集大成として，１・２年生はたくましい宮之城中の生徒として思う存分活躍

し，生徒一人一人が「伸びている」２学期になることを期待しています。

９月１３日(日)に，第２回宮之城中学校体育大会が開催されました。今年の体育大会は短縮
プログラムでの午前開催になってしまいましたが，生徒は，それぞれに，自分の持てる力を十
分発揮し，昨年度に勝るとも劣らない，りっぱな態度で体育大会を成功に導いてくれました。
この成功の背景には，本校の職員だけでなく，早朝から駐車場係等をしてくださったＰＴＡ

保体部の方々や前日に緑門を造ってくださった「さつみや会」の皆様のご尽力があったからこ
そと思っています。職員・生徒一同を代表してお礼を申し上げます。ありがとうございました。

新記録賞【1年男子1500ｍ(5分7秒18)】●●●● 【2年男子100ｍ(12秒52)】●●●●
【3年男子100ｍ(12秒41)】 ●●●● ※個人情報保護のため個人名省略
【2年女子800ｍ(2分40秒34)】●●●● 【3年女子100ｍ(14秒35)】●●●●

【野球部】全日本少年春季軟式野球大会川薩地区予選 優勝 ※個人情報保護のため個人名省略

【水泳部】鹿児島県中学校秋季水泳競技大会 男子100m自由型 ２位 ●●●●
〃 男子200m個人メドレー２位 ●●●●

【陸上部】鹿児島県中学生陸上競技大会2020 共通女子走幅跳び ２位 ●●●●
〃 女子１年800m走 ２位 ●●●●

10月１日(木) 学校安全の日 ●マスクを付けて登校させてください！
10月１日(木)～ いじめ問題を考える週間 現在，中学校では感染症防止の基本である
10月６日(火) 生徒会立合演説会 マスクの着用を徹底させているところです。
10月９日(金)～ テスト前部活動中止 先週，全生徒に透明のシールドマスクを配付
10月10日(土) 土曜授業(芸術鑑賞教室予定） いたしましたが，学校では，一般的なマスクとｼｰ
10月12日(月) 中間テスト ﾙﾄﾞマスｸの両方を，適宜・適時に使用していき
～13日(火) 〃 ますので，必ず持参させてください。なお，バス通

10月27日(火) 地区新人総体 学生は，乗車中は原則マスク着用です。

～28日(水) 〃 予備日 ●修学旅行説明会（2年保護者対象）
９月２３日(水) 19:00～ 体育館

中体連主催 川薩地区中学校駅伝競走大会

【日時】9月24日(木)【場所】薩摩川内市陸上競技場【ｽﾀｰﾄ】女子9:30 男子10:50


